

Mes collègues et moi-même avons besoin de votre appui et de vos idées. Nous comptons sur les entreprises, les dirigeants des diverses collectivités, les leaders syndicaux et les Canadiens en général pour soutenir nos efforts. Nous nous engageons, pour notre part, à demeurer en étroit contact avec tous.

Dans le discours du trône, nous annoncerons les détails d'une revue globale de la politique étrangère qui permettra aux Canadiens de participer au maximum à l'établissement de tous nos objectifs dans ce domaine. Nous n'avons pas l'intention de mettre en veilleuse l'exécution ou le développement de la politique étrangère durant cet examen, mais nous comptons effectivement entamer un processus qui touche à l'expression des intérêts canadiens par l'ensemble de la population du pays.

Les Canadiens ont bien des raisons d'être fiers. Nous avons des choses à dire, des réalisations dont nous pouvons nous enorgueillir et des expériences dont le reste du monde voudrait entendre parler. Nous avons nos propres priorités, notre propre finalité nationale, notre propre conception du monde et nos propres valeurs. C'est d'ailleurs là que réside la meilleure réponse pour ceux qui sont inquiets au sujet de l'avenir du Canada en tant que nation distincte sur ce continent. L'essence de notre nation ne dépend pas de la qualité de nos barrières mais de la qualité de notre présence sur la scène mondiale. Dans cette optique, il me semble tout à fait sensé de cultiver nos relations avec nos voisins immédiats.

---

S/C